
ATA DA 329ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE SAÚDE DE SÃO 1 

BERNARDO DO CAMPO. 2 

Local: Secretaria de Saúde – rua João Pessoa, 59 - Centro 3 

Data: 27 de junho de 2023 4 

Horário: 14h 5 

Pauta: 6 

a) Aprovação da ata da reunião anterior;  7 

b) Minuta de Termo de Aditamento SS n.º 008/2023 (décimo quinto), cujo objeto é o repasse 8 

no valor de R$150.000,00 (cento e cinquenta mil reais), a título de Incremento Temporário da 9 

Média e Alta Complexidade ao Custeio dos Serviços de Atenção Especializada à Saúde, para 10 

desenvolvimento das ações constantes no Plano de Trabalho aprovado entre as partes - 11 

Irmandade da Santa Casa de Misericórdia de São Bernardo do Campo; 12 

c) Minuta de Termo de Aditamento SS n.º 009/2023 (décimo sexto), cujo objeto é o repasse 13 

no valor de R$100.000,00 (cem mil reais), a título de Incremento Temporário ao custeio dos 14 

serviços de Atenção Especializada à Saúde, para desenvolvimento das ações constantes no 15 

Plano de Trabalho aprovado entre as partes - Irmandade da Santa Casa de Misericórdia de 16 

São Bernardo do Campo; 17 

d) Minuta de Termo de Aditamento SS n.º 010/2023 (décimo sétimo), cujo objeto é o repasse 18 

no valor de R$100.000,00 (cem mil reais), a título de Incremento Temporário da Média e Alta 19 

Complexidade ao Custeio dos Serviços de Atenção Especializada à Saúde, para 20 

desenvolvimento das ações constantes no Plano de Trabalho aprovado entre as partes - 21 

Irmandade da Santa Casa de Misericórdia de São Bernardo do Campo; 22 

e) Prestação de contas do Convênio 1259/19 e T.A. 01 ao Convênio 1259/19; 23 

f) Atualização de obras e reformas; 24 

g) Informes. 25 

Presentes: representando o segmento usuário: Valdeci Tumaz de Oliveira, João Luiz 26 

Gonçalves, Jacimaria Carvalho Cedraz de Carvalho, Orestes Clementino Silva, Sonia de 27 

Fátima Rosa (AMAT), Lucia Maria de Lima Gomes, Flávio Saes Oliveira, Valter Alves Martins, 28 

Oswaldo Aranha, José Arlindo Silva; representando o segmento trabalhador: Alexander da 29 

Silva (CAPS III Rudge Ramos), Simone Oliveira Sierra, Michele Farias Silva, Manoel Ribeiro 30 

da Silva Filho, Thereza Christina Machado de Godoy (APM); representando o segmento 31 

gestão: Geraldo Reple Sobrinho – Secretário de Saúde, Stefanos Paraskevas Lazarou, 32 

Rodolfo Strufaldi, Agnes Mello Farias Ferrari, Vagner Loduca (FMABC), Maria de Fátima 33 

Sanchez, Helaine Balieiro de Souza, Valquíria de Souza Djehizian, Maria de Fátima Oliveira 34 

e Monica Carneiro. Os trabalhos tiveram início as 14h13min sendo presididos pelo dr. 35 

Stefanos, presidente do CMS; constatou-se a presença de 25 conselheiros e justificaram a 36 

ausência os conselheiros Jorge Tarantino, Ingrid Bizerra e Lúcia Nazaré; Cristina informa que 37 

os suplentes com direito a voto são: Flávio Saes, José Arlindo e Oswaldo Aranha; em seguida 38 

passou-se a aprovação da ata da reunião anterior, tendo sido aprovada pela maioria dos 39 

conselheiros presentes com abstenção de Simone Sierra e Michele que não estavam 40 

presentes na referida reunião, em virtude da participação na Conferência Estadual de Saúde; 41 

dr. Stefanos esclarece que as atas só são publicadas após a aprovação do Conselho; em 42 

seguida foi dada a palavra para sra. Sandra Assis que apresentou: Minuta de Termo de 43 

Aditamento SS nº 008/2023 – 15º Irmandade Santa Casa de Misericórdia de São 44 

Bernardo - TERMO DE ADITAMENTO AO CONVÊNIO SS N.º 004/2019 - Minuta de Termo 45 

de Aditamento SS n.º 008/2023 (décimo quinto), cujo objeto é o repasse no valor de 46 

R$150.000,00 (cento e cinquenta mil reais), a título de Incremento Temporário da Média e 47 

Alta Complexidade ao Custeio dos Serviços de Atenção Especializada à Saúde, para 48 



desenvolvimento das ações constantes no Plano de Trabalho aprovado entre as partes - 49 

IRMANDADE DA SANTA CASA DE MISERICÓRDIA DE SÃO BERNARDO DO CAMPO. 50 

Esse repasse tem fundamento na Portaria n.º 731, de 5 de abril de 2022, do Ministério da 51 

Saúde, bem como da Deliberação CIB n.º 31, de 4 de abril de 2022; Minuta de Termo de 52 

Aditamento SS nº 009/2023 – 16º Irmandade Santa Casa de Misericórdia de São 53 

Bernardo do Campo - Minuta de Termo de Aditamento SS n.º 009/2023 (décimo sexto), cujo 54 

objeto é o repasse no valor de R$100.000,00 (cem mil reais), a título de Incremento 55 

Temporário ao custeio dos serviços de Atenção Especializada à Saúde, para desenvolvimento 56 

das ações constantes no Plano de Trabalho aprovado entre as partes - IRMANDADE DA 57 

SANTA CASA DE MISERICÓRDIA DE SÃO BERNARDO DO CAMPO. Esse repasse tem 58 

fundamento na Portaria n.º 1.452, de 14 de junho de 2022, do Ministério da Saúde, bem 59 

como da Deliberação CIB n.º 63, de 27 de junho de 2022; Minuta de Termo de Aditamento 60 

SS nº 010/2023 – 17º Irmandade Santa Casa de Misericórdia de São Bernardo do Campo; 61 

Minuta de Termo de Aditamento SS n.º 010/2023 (décimo sétimo), cujo objeto é o repasse no 62 

valor de R$100.000,00 (cem mil reais), a título de Incremento Temporário da Média e Alta 63 

Complexidade ao Custeio dos Serviços de Atenção Especializada à Saúde, para 64 

desenvolvimento das ações constantes no Plano de Trabalho aprovado entre as partes - 65 

IRMANDADE DA SANTA CASA DE MISERICÓRDIA DE SÃO BERNARDO DO CAMPO. 66 

Esse repasse tem fundamento na Portaria n.º 736, de 5 de abril de 2022, do Ministério da 67 

Saúde, bem como da Resolução SS n.º 83 de 30 de junho de 2022; terminada a apresentação, 68 

foi aberto espaço para perguntas e esclarecimentos; Simone Sierra, representando o 69 

segmento trabalhador SINDSERV diz que seu questionamento já foi feito anteriormente e 70 

pergunta se os documentos apresentados foram analisados pela Comissão de Orçamento e 71 

Finanças e se esta análise foi enviada aos conselheiros, de forma, haver maior segurança na 72 

hora do voto; Luciano, do departamento de gestão de contratos, fala que todos os aditamentos 73 

passam pela PGM 5 e pelo departamento de finanças e são analisados por eles e que nenhum 74 

aditamento é feito sem aprovação prévia daqueles setores; Simone diz que Conselho 75 

Municipal de Saúde é a instância que deve fazer a aprovação; que existe uma comissão para 76 

fazer a análise, para dar segurança para que os conselheiros possam votar tranquilamente; 77 

que o fato de ter passado por instâncias da prefeitura, isso não exime o Conselho Municipal 78 

de Saúde de fazer essa avaliação; Natália Gil, munícipe pergunta quando foi entregue o 79 

material; que segundo a resolução 453 do Conselho Nacional de Saúde, os documentos 80 

precisam ser entregues por 10 dias de antecedência; que estes documentos devem passar 81 

pela Comissão; que não é obrigatório que todos os conselheiros saibam a respeito de 82 

finanças; daí a importância de se ter um parecer técnico; que, além disso é importante que as 83 

Entidades conveniadas façam uma apresentação sobre os indicadores que foram atingidos e 84 

isso não tem sido apresentado em todos os aditamentos; dr. Geraldo diz que não há problema 85 

nenhum em convidar a Entidade para apresentar os indicadores se os conselheiros acharem 86 

por bem; a seguir esclarece  esses termos aqui são emendas parlamentares; então é um 87 

dinheiro parlamentar que está entrando diretamente para a Santa Casa; que ela está na 88 

gestão municipal, subordinada à Secretaria de Saúde e, portanto, qualquer recurso público 89 

que venha é obrigado a passar pela consulta no Consulta para depois ser repassado; que a 90 

Emenda é impositiva, carimbada, mas se é do interesse do Conselho não vê problema algum 91 

em oficiar, em nome do Conselho; a Santa casa para prestar informações e prestar contas de 92 

onde foi e como foi usado este recurso; que a Secretaria tem uma comissão que centraliza os 93 

trabalhos da Santa Casa e que o plano de trabalho para operacionalizar o recurso que está 94 

ingressado foi validado pela Comissão que acompanha; em seguida dr. Caio, diretor do 95 

Departamento de Urgência e Emergência disse que o convenio da Santa Casa é controlado 96 



pela Unidade de gestão Hospitalar; que este convenio é para o fornecimento de 40 leitos de 97 

internação prolongada; que quando vêm esta Emendas o plano de trabalho é checado e 98 

sempre vinculado a questões como controle de infecção hospitalar e a operação de cuidado 99 

dentro da Unidade; que existe uma Comissão para acompanhamento deste convenio através 100 

de visitas periódicas para verificação “in loco”; que inclusive, em visita recente, o trabalho que 101 

está sendo feito foi bastante satisfatório, inclusive com reformas interessantes; que quando é 102 

feito uma comparação de valor de leito com o que tem no mercado, o valor pago é bem justo; 103 

perguntado responde que há um membro do Conselho, representante dos usuários que 104 

integra esta Comissão; Mara representante do Conselho, na referida Comissão, fala que, em 105 

visita, constatou que o serviço melhorou muito com a reforma; que conversou com alguns 106 

pacientes e que tudo está bem melhor do que era antes; que estão sendo realizados vários 107 

exames pelo SUS; Natália reforça o pedido para que não só a Santa Casa mas outras 108 

entidades conveniadas venham ao Conselho prestar contas citando como exemplo a 109 

FUNCRAF e a Associação Emmanuel; Anderson fala dos aditamentos em geral; que estes  110 

precisam  ter conhecimento prévio, pois, os conselheiros não têm conhecimento técnico e 111 

precisam um pouco mais de tempo para a análise e pesquisa; que o fato de uma Emenda ser 112 

taxativa, carimbada e destinada a uma certa Entidade, estamos falando de recursos públicos; 113 

que não está falando dos pareceres técnicos da prefeitura e sim da pesquisa e análise dos 114 

conselheiros; dr. Geraldo fala que estas emendas têm um prazo que não é municipal; que por 115 

vezes é necessário fazer o processos andar sob o risco de perder a verba; a seguir entrou-se 116 

em regime de votação e a Minuta de Termo de Aditamento SS nº 008/2023 – 15º Irmandade 117 

Santa Casa de Misericórdia de São Bernardo - Termo de Aditamento ao Convênio SS 118 

N.º 004/2019, bem como a Minuta de Termo de Aditamento SS nº 010/2023 – 17º 119 

Irmandade Santa Casa de Misericórdia de São Bernardo do Campo; Minuta de Termo de 120 

Aditamento SS n.º 010/2023 (décimo sétimo) foram aprovadas pela maioria dos conselheiros 121 

presentes, com abstenção das conselheiras Simone e Michele; dando continuidade, foi 122 

concedida a palavra para a Sra. Sandra Rocco, do Fundo Municipal de Saúde, para 123 

apresentar a  Prestação de Contas do Convênio 1259/19 e T.A. 01 ao Convênio 1259/19 - 124 

Objeto: Convênio formalizado junto à Secretaria de Estado da Saúde para repasse de 125 

Incentivo de investimento destinado à implantação do Hospital de Urgência de São Bernardo 126 

do Campo; Convênio 1259/19: Assinado em 19/12/2019, com vigência inicial até 31/12/2020. 127 

TA 01 ao Convênio 1259/19: Assinado em 27/2/2020, com vigência até 31/12/2020. 128 

Resolução SS 17 de 29/01/2021 prorrogou vigência até 31/12/2021 Resolução SS 190 de 129 

22/12/2021 prorrogou vigência até 31/12/2022, Diante da ocorrência da pandemia do COVID-130 

19, da decretação do estado de calamidade pública e da necessidade de adotar medidas para 131 

o enfrentamento da emergência de saúde pública, o Hospital de Urgência foi adaptado como 132 

Hospital de Campanha, com a implantação de 80 leitos de UTI e 170 leitos de internação. Tais 133 

medidas levaram à revisão dos planos de trabalho do Convênio 1259/19 e TA 01 ao referido 134 

convênio. Foram então protocolados na Secretaria de Estado da Saúde (SES), as solicitações 135 

de alteração dos planos de trabalho por meio dos Ofícios DA 57/2020 e DA 58/2020, 136 

protocolados em 18/11/2020. Sem retorno por parte da SES quanto ao deferimento das 137 

alterações pleiteadas, sem o qual a execução dos planos de trabalho ficou prejudicada, foram 138 

protocolados os ofícios de reiteração: 135/2 – GP e 136/21 - GP, protocolados em 23/11/2021, 139 

43/2022 - GSS protocolado em 25/03/2022, 171/2022 - GSS, encaminhado por e-mail em 140 

22/08/2022, 102/2022 – GP e 106/2022 – GP, protocolados em 18/11/2022. Apenas em 141 

19/1/2023 foram encaminhados a esta Secretaria os Ofícios DTD 101/2023 e 106/2023, nos 142 

quais a SES informa que devido ao lapso temporal o Convênio 1259/19 e respectivo TA 01, 143 

não mais seriam prorrogados, devendo os saldos não utilizados dos mesmos, serem 144 



devolvidos à SES. Em 08/02/2023, foi protocolado o Ofício 014/2023 – GSS solicitando 145 

reconsiderar tal decisão, diante dos ofícios anteriormente encaminhados e não respondidos. 146 

O Ofício DTD 709/2023 de 25/4/2023, reiterou a decisão quanto à não prorrogação e 147 

devolução dos saldos não utilizados. Ressalte-se que, a causa da não execução dos recursos 148 

aqui apresentados, se deu por não lograrmos êxito nas solicitações feitas e reiteradas junto à 149 

SES, para alteração dos planos de trabalho, cujos saldos não executados, estavam 150 

destinados às aquisições propostas nas alterações, bem como dos itens que tiveram licitações 151 

desertas ou fracassadas.  152 
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Relatório de metas - No momento da celebração do aditivo em tela, o Hospital de 373 

Urgência (HU) de São Bernardo do Campo, que foi inaugurado no dia 14 de maio de 374 

2020, estava projetado para substituir o Hospital e Pronto Socorro Central (HPSC), o qual 375 

tinha perfil de hospital não referenciado ("Porta Aberta"). Todavia, frente a situação 376 

epidemiológica e sanitária imposta pela necessidade do enfrentamento da Pandemia 377 

pelo SARS-CoV2 no ano de 2020, fez-se necessária sua adaptação para um Hospital de 378 

Campanha referenciado visando suprir a necessidade de leitos de UTI's e Enfermaria 379 

para pacientes com suspeita/confirmação de Covid-19. Em agosto de 2021, finalmente 380 

o HU pôde incorporar definitivamente, cumprindo o planejamento da Secretaria de Saúde 381 

de São Bernardo do Campo, as atividades do Hospital e Pronto Socorro Central (HPSC) 382 

com perfil de hospital referenciado, o qual foi desativado para sua área física ser 383 

aproveitada por outros dois equipamentos de saúde. 384 
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Após a apresentação foi aberto espaço para perguntas e esclarecimentos; Simone Sierra fala 481 

que é difícil para os conselheiros terem contato com a apresentação somente no momento da 482 

reunião; sugere que os documentos sejam enviados com antecedência e por meios 483 

eletrônicos; Natalia, munícipe, fala sobre a resolução 453, que diz que as reuniões devem 484 

acontecer em espaços que permitam a participação popular e os documentos entregues aos 485 

conselheiros com 10 dias de antecedência; que o espaço não está adequado visto haverem 486 

pessoas em pé; solicita que o regimento do Conselho seja novamente enviado; em seguida 487 

entrou-se em regime de votação e a Prestação de Contas do Convênio 1259/19 e T.A. 01 488 

ao Convênio 1259/19 - foi aprovada pela maioria dos conselheiros presentes, com abstenção 489 

das conselheiras Simone e Michele; em seguida passou-se ao outro ponto da pauta, o sr. 490 

Márcio da UGP apresentou RELATÓRIO DE OBRAS - SAÚDE - Hospital da Mulher - 491 

construtora - consórcio progredior/ 2n – hospital da mulher - contrato - SA-2011 n°27/2021 - 492 

início das obras maio de 2021 - endereço av. Imperador Pedro II, 225- Nova Petrópolis - prazo 493 

previsto inicial -12 meses - aditivo de prazo - 7 meses - data término de contrato -  22/12/2022 494 

- valor contrato - R$44.579.870,00 - valor reajuste - R$4.432.976,19 - valor aditivo - 495 

R$10.177.794,16 - valor reajuste aditivo-  R$1.450.437,45 - serviços não executados – R$ -496 

751.302,64 - total do contrato - R$ 60.636.047,44 -  área do edifício – 1.9248,00 m²; situação 497 

atual da obra - investimento na reforma no valor de R$60.636.047,44 - investimentos em  498 

aquisição de equipamentos com verba BID no valor de R$.7.105.000,00 - em fase de 499 

aprovação do AVCB; CENTRO DE ESPECIALIDADES OFTALMOLÓGICAS - construtora 500 

Castelli - contrato - SA-201.1 n°71/2021 - início das obras -  2/6/2021 - endereço - rua Kara 501 

n°250 – jardim do mar - prazo previsto inicial - 8 meses - aditivo de prazo - 2 meses - valor 502 

contrato - R$4.740.000,00 - valor aditivo - R$578.442,48 - total do contrato r$5.318.442,48 - 503 

área - 1.641,41m². situação atual da obra - obra finalizada (em revisão de aceitação); upa 504 

silvina - construtora – mega engenharia eireli (a) - contrato - SA-201.1 n°094/202 - início das 505 

obras   novembro de 2021 - prazo previsto inicial - 10 meses - data término de contrato 506 

(distrato)- 24.10.2022 - valor contrato - r$6.508.341,56 - total do medido do contrato (mega)-507 

R$4.222.225,92 - construtora – shop signs obras e serviços LTDA (b) - contrato - sa-201.1 508 

n°222/2022 - início das obras dezembro de 2022 - endereço – av. Conde de São Lourenço, 509 

325 – Silvina - prazo previsto inicial - 105 dias - data término de contrato - 14/03/2023 - valor 510 

contrato - R$2.954.309,78 - valor aditivo   -    R$730.750,00 - total do contrato R$2.954.309,78 511 

-  área 1.250,00 ² - valor total estimado (a) + (b) – R$7.907.285,70 - situação atual da obra - 512 

empresa shop signs assinou contrato em 30.11.22 para continuidade dos serviços em 513 

substituição a empresa mega engenharia. Obra retomada em abril/23, em função de 514 

aprovação de termo aditivo. Previsão de término das obras- julho/23. 95% de conclusão da 515 

obra; CAPS AD III - construtora Marcelo Dantas - área de intervenção - 968,82m². Valor – 516 

R$5.134.020,32 - PC 859/2022. Endereço – av. Humberto de Alencar Castelo Branco, alt. n° 517 

2500 - Alves Dias. Situação atual do contrato - assinatura de ordem de serviços em 3/2/2023. 518 

Obras iniciadas em fevereiro/2023, com duração de 12 meses de obras. Obras em andamento 519 

(17% de conclusão); UBS SÃO PEDRO II - R. Tiradentes alt. 1800 (dentro do complexo 520 

Regina Rocco) - área de intervenção 1.342,52m² - construção nova unidade. PC 521 

2116/2022.vencedor - consórcio vila São Pedro II – valor R$12.421.295,70. Ordem de 522 

serviços emitida em 17/06/2023. Gerenciamento da obra - UCP/PROSABS; UBS VILA 523 

DAYSE - contrato de gestão Complexo Hospitalar - processo: Nº 074/2022. Valor: R$ 524 

510.466,49 - endereço - R. Vicente de Carvalho, 255 - Parque São Diogo, São Bernardo do 525 

Campo – SP. Situação atual do contrato - obra em andamento (39,32%) - reforma da sala 526 

odonto, correção das infiltrações na cobertura - parcial trecho odonto e corredor administrativo 527 

e consultórios, paredes e forro deste trecho. Impermeabilização da laje da caixa d’água, troca 528 



de calhas da odonto, retirada de forro, parede em alvenaria para correção de trincas e nova 529 

área de ventilação; UBS VILA UNIÃO (MURO) - adesão a ata: INFRAURB ENGENHARIA, 530 

Construções e Serviços LTDA. Processo: Nº 035/2022. Valor: R$ 534.203,98. Processo Nº 531 

035/2022: Fundação e estrutura para muro de contenção. Endereço - R. dos Industriários, 17, 532 

Alvarenga, São Bernardo do Campo, SP. Situação atual do contrato - obra em andamento. 533 

(78,92%) - em execução preparo para escavação das estacas. Contrato 042/2022 - execução 534 

de muro de arrimo da UBS Vila União I - realizada fundação total do novo muro de arrimo, e 535 

execução parcial de muro para contenção (concretagem + aterro em etapas) - realizada a 536 

impermeabilização e aterramento manual do trecho onde foi feita a estrutura. obs.: com a 537 

movimentação durante a obra, será necessário a realização de aditivo contratual; UBS VILA 538 

UNIÃO (MANUTENÇÃO) - adesão a ata: INFRAURB Engenharia, construções e serviços 539 

LTDA. Processo: Nº 035/2022. Valor: R$ 534.203,98. Processo nº 035/2022: fundação e 540 

estrutura para muro de contenção. Endereço - r. dos industriários, 17, alvarenga, São 541 

Bernardo do Campo, SP. Situação atual do contrato - obra em andamento. (Iniciado em 542 

junho/23) - substituição de telhas, substituição parcial de piso paviflex, pintura interna parcial, 543 

pintura externa geral; UBS VILA SÃO PEDRO - adesão a ata: construtora Tower Engenharia 544 

- valor: R$ 290.613,88 - endereço rua da comunidade, 100 - Vila São Pedro, São Bernardo do 545 

Campo - SP, 09784-145 - situação atual do contrato - tratamento de junta de dilatação 546 

substituição do forro. Reforma de sanitários e dml. Pintura interna parcial. Pintura externa 547 

geral. (Fachada, gradis e muretas), execução de piso em frente a unidade; UPA RUDGE 548 

RAMOS - adesão a ata -  construtora Tower Engenharia. Valor – R$329.588,24 PC 2726/22 - 549 

limpeza e recuperação de fachada e telhado inclusive calhas e rufos - troca de piso, forro, 550 

rodapé e pintura interna de locais deteriorados. Endereço - r. Ângela Tomé, 256 - Rudge 551 

Ramos, São Bernardo do Campo. Situação atual do contrato manutenção em andamento. 552 

(92%) executado a retirada de forro de gesso e hidro jateamento externo. Pintura externa da 553 

unidade impermeabilização de calhas. Contrato de gestão complexo hospitalar- n° 075/2022 554 

Valor – r$600.078,95 endereço - av. dr. José Fornari, 509 - Ferrazópolis, São Bernardo do 555 

Campo. Situação atual do contrato pintura interna e externa da unidade e correção pontual do 556 

piso troca pontual de calha. Lavagem da fachada e iniciado a pintura pontual externa, iniciado 557 

a troca pontual do piso na sala do SAME. Manutenção em andamento 27,84%; UPA SILVINA 558 

FERRAZÓPOLIS - contrato de gestão complexo hospitalar- n° 075/2022 Valor – r$600.078,95 559 

endereço - av. dr. José Fornari, 509 - Ferrazópolis, São Bernardo do Campo. Situação atual 560 

do contrato pintura interna e externa da unidade e correção pontual do piso troca pontual de 561 

calha. Lavagem da fachada e iniciado a pintura pontual externa, iniciado a troca pontual do 562 

piso na sala do SAME. Manutenção em andamento 27,84%; NUTRARTE - contrato de gestão 563 

complexo hospitalar- n° 071/2022 valores – R$652.049,26 endereço - r. Oreste Romanó, 247 564 

- Vila Artuelia, São Bernardo do Campo. Situação atual do contrato reparo na cobertura - 565 

pontual, pintura interna e externa pontual da unidade. A troca do madeiramento parcial que 566 

foi comprometido por cupim no trecho administrativo. Pintura pontual da área superior e 567 

pintura pontual dos muros externos. Manutenção em andamento 37,37%; POLICLÍNICA 568 

CENTRO - contrato de gestão complexo hospitalar- n° 070/2022 Valor – R$444.173,64 569 

endereço - av. Armando Ítalo Setti, 402 - Baeta Neves, São Bernardo do Campo situação atual 570 

do contrato reparo pontual na cobertura. Pintura interna e externa pontual da unidade. 571 

Manutenção em andamento 5%; reservatório upas - contrato de gestão complexo hospitalar- 572 

N° 063/2022 valores – R$285.395,50 unidades – manutenção nos reservatórios da UPAS: 573 

Alves Dias, Baeta Neves, Paulicéia/Taboão, Riacho Grande, Rudge Ramos, 574 

Silvina/Ferrazópolis, União/Alvarenga, Vila São Pedro, situação atual do contrato limpeza e 575 

recuperação geral - parcial, trato e reparo dos pontos de ferrugem – parcial. 576 



Impermeabilização - parcial, pintura e solda - parciais.  Manutenção em andamento (37,50%); 577 

UBS RUDGE RAMOS - adesão a ata -  construtora Tower Engenharia. Valor – R$329.999,93 578 

PC 2727/22-  limpeza e recuperação de fachada e telhado inclusive calhas e rufos - troca de 579 

piso, forro, rodapé e pintura interna de locais deteriorados - obra não iniciada - previsão de 580 

início janeiro/23. Endereço - r. Ângela Tomé, 246 - Rudge Ramos, São Bernardo do Campo – 581 

SP situação atual do contrato manutenção finalizada- junho/23 ordem de serviços 10.02.2023. 582 

Executado o hidro jateamento e troca de alambrado. Pintura externa da unidade e pintura 583 

interna parcial; UBS ORQUÍDEAS - adesão a ata: construtora acervo multisserviços LTDA. 584 

PROCESSO: Nº 069/2022. Valor: R$ 173.854,34. Processo nº 069/2022: pintura pontual e 585 

reparo pontual da cobertura. Obra em andamento. PREVISÃO DE FINALIZAÇÃO  8/5/2023. 586 

Endereço - Estrada do Poney Club, 1400, Jardim das Orquídeas, São Bernardo do Campo, 587 

SP. Situação atual do contrato manutenção finalizada – junho/23 em execução andaimes para 588 

pintura externa pontual. Em execução pintura interna pontual; UPA RIACHO GRANDE - 589 

adesão a ata -  construtora Tower Engenharia. Valor – R$329.319,16 PC 2726/22 - limpeza e 590 

recuperação de fachada e telhado inclusive calhas e rufos - troca de piso, forro, rodapé e 591 

pintura interna de locais deteriorados. Endereço - R. Ângela Tomé, 256 - Rudge Ramos, São 592 

Bernardo do Campo. Situação atual do contrato manutenção finalizada – junho/23. Ordem de 593 

serviços 13/2/2023. Executado aplicação de fundo e pintura interna e externa das estruturas 594 

(parcial) na unidade; UPA VILA UNIÃO - adesão a ata -  construtora Tower Engenharia. Valor 595 

– R$329.288,17 PC 2728/22-  limpeza e recuperação de fachada e telhado inclusive calhas e 596 

rufos - troca de piso, forro, rodapé e pintura interna de locais deteriorados. Endereço - estr. 597 

dos Alvarengas, 5779 - alvarenga, São Bernardo do campo. Situação atual do contrato 598 

manutenção finalizada. Ordem de serviços executado pintura interna e externa parcial das 599 

estruturas; UPA DEMARCHI - adesão a ata -  construtora Tower Engenharia. Valor – 600 

R$329.288,17 PC 2730/22 limpeza e recuperação de fachada e telhado inclusive calhas e 601 

rufos - troca de piso, forro, rodapé e pintura interna de locais deteriorados -  AF da obra em 602 

out/22, início fev. /23. Endereço - r. Valdomiro luís, 303 - Demarchi, São Bernardo do Campo 603 

– sp. situação atual do contrato manutenção finalizada – junho/23. Executado pintura externa 604 

e interna parcial das estruturas; HOSPITAL DE URGÊNCIA - adequação lactário adesão a 605 

ata: construtora Accor Engenharia LTDA. processo: Nº 034/2022. Valor: R$ 209.265,49. 606 

Processo Nº 034/2022: adequação lactário. Finalização 22/2/2023. Endereço - r. Joaquim 607 

Nabuco, 380, centro, São Bernardo do Campo, SP. Situação atual do contrato manutenção 608 

finalizada- junho/23 execução de adequação do lactário; 609 
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UBS SANTA TEREZINHA - r. Anita Franchinni x Guerra Junqueiro (em frente à praça Maria 654 

Guazelli Rosa) área de intervenção 918,00m² construção nova unidade. PC 2519/22. Valor 655 

de licitação da obra - R$8.226.478,49. Abertura de envelope de preço em 25/4/23 com 656 

vencedor pelo menor preço – construtora Nobre Correia Engenharia, no valor de 657 

R$6.625.197,14 - desconto de 24,17%. Obra conta com valor de verba governo federal no 658 

valor de R$1.495.000,00(SISMOB). Processo encontra-se na SOPE em análise dos 659 

concorrentes. Início previstos das obras – 2° semestre 2023; AME+ - construção nova 660 

unidade. Endereço- r. Secondo Modolin – 490 - centro, área total 6.596,49m².  Projetos 661 

concluídos.  Valor previsto 1° fase R$23.900.000,00 processo enviado a PGM - 5 para 662 

manifestação. Previsão de início das obras 2° semestre 2023; CAPS AD INFANTO JUVENIL 663 

- r. Jose Dias Donadeli s/n- Alves Dias, área de intervenção 990,00m² construção nova 664 

unidade. PC 441/2023. Valor estimado R$9.711.644,45 abertura de 1° envelope em 665 

11/05/2023. Processo em revisão com UCP/PROSABS para abertura de 2° envelope. 666 

Previsão de início das obras 2° semestre 2023; UPA BOTUJURU - av. Nicola Demarchi, alt. 667 

n°500 - Botujuru área de intervenção 1050,00m² construção nova unidade. PC 724/2023 668 

inícios de processo de licitação abril/2023. Processo encontra-se na SA -213 para 669 

prosseguimento de início de licitação. Previsão de início das obras 2° semestre 2023; UBS 670 

SANTA CRUZ - rua Hugo Vieira Pinto alt. n° 380- Santa Cruz área de intervenção 1200,00m² 671 

construção nova unidade. Projetos finalizados. Aberto processo (PC 892/2023) e 672 



encaminhado a UCP/PROSABS para início do processo de licitação. Previsão de início das 673 

obras 2° semestre 2023; UBS JD.PETRONI - al. Minas Gerais, 23 (antigo prédio CMIC) – jd. 674 

Nascimento área de intervenção 690,22m² reforma da unidade. Projetos concluídos pela MHA 675 

Engenharia. PC 604/23 - início do processo de licitação abril/23. Valor estimado em 676 

R$5.400.000,00 para reforma. 08 meses estimados de obras para reforma do antigo prédio 677 

do cmic.  Previsão de início das obras 2° semestre 2023; UBS JD.FARINA - r. Maria Josefa 678 

Mendes, 15 - Baeta Neves área de intervenção 700m² PC 659/2023, processo encontra-se 679 

na pgm-5 para início de processo de licitação; UBS VILA UNIÃO - rua dos Industriários, 17 680 

área de intervenção 1.140,86m² reforma e ampliação da unidade. Projetos concluídos pela 681 

MHA Engenharia. PC 881/23 - início de processo de licitação abril/23. Valor estimado em 682 

R$5.400.000,00 para reforma. Previsão de início das obras 2° semestre 2023; UBS 683 

AVARENGA II - Estrada dos Alvarengas, alt. 6020 - alvarenga área de intervenção 684 

1.000,00m². Construção nova unidade. Projetos concluídos pela MHA Engenharia. Valor 685 

estimado em R$8.000.000,00. Previsão para início de licitação julho/2023; UBS TRÊS 686 

MARIAS - r. Caminho da Educação alt. n° 195 - Alves Dias área de intervenção 1.000,00m² 687 

construção nova unidade. Projetos concluídos pela MHA Engenharia. Valor estimado em 688 

R$8.000.000,00. Previsão para início de licitação julho/2023; UBS JARDIM CALUX - 689 

construção nova unidade. Endereço-  Av. Dom Jaime de Barros Câmara x r. André Rosa 690 

Copinni - bairro planalto. Área total estimada – 1.340,00m². UBS será construída com 691 

investimento de empreendimento particular -previsão de R$7.000.00,00. Em fase de 692 

adequação de projetos pela SOPE; terminada a apresentação dr. Geraldo respondeu aos 693 

questionamentos feitos: UBS Vila São Pedro havia um processo e a empresa não conseguiu 694 

realizar, o dinheiro foi devolvido e novo processo será aberto iniciando nova licitação; que 695 

além dos 200 mil do telhado, deverá haver um aporte a mais para dar uma melhor 696 

manutenção; UBS Santa Terezinha: a obra já foi licitada e está em processo de análise dos 697 

concorrentes e assim que for dado um OK deve sair uma ordem de serviço para início das 698 

obras; que apesar do alegado pelos moradores não há questões ambientais envolvidas; que 699 

desde 2017 este processo está andando; que o prazo da obra é de 12 meses e não tem como 700 

acelerar devido aos empecilhos que uma obra pública demanda; que há uma questão 701 

colocada pelos moradores; que todos querem uma UBS desde que não seja na frente da sua 702 

casa; que eles acham que vai incomodar o sossego que eles têm no bairro, vai ter 703 

movimentação, que tem insistido que UBS não é uma UPA; que a UBS funciona durante a 704 

semana, cinco horas, ou dez horas da noite, fecha as portas; que não tem ambulância, não 705 

tem nada disso;  que o interesse público deve ser maior do que uma minoria; que as pessoas 706 

deveriam ter um pouco de consideração lógica para entender que ali não vai ser um presídio; 707 

em seguida passou-se aos INFORMES; Sandra Assis apresentou: 708 
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Simone Sierra fala sobre a questão dos uniformes; que está no Conselho representando o 740 

SINDSERV e também integra a CISTT; que existem denúncias, comprovadas em visita às 741 

Unidades, no tocante a exigência de uniforme que deveria ser providenciado pelos próprios 742 

trabalhadores; que, segundo relatos dos trabalhadores, há cinco anos não é feita a reposição 743 

dos uniformes; que devido a lavagem constante, por causa do risco de transmissão de 744 

patógenos, de contaminação, a vida útil destes uniformes é muito curta; que os trabalhadores 745 

estariam sendo obrigados a providenciar o jaleco azul, sob pena de sanções administrativas 746 

e punição por conta do não cumprimento; que esta  informação foi veiculada em um grupo 747 

oficial de whatsapp; que quer deixar para o Secretário um oficio reiterando um pedido que é 748 

de 17 de maio de 2022, denunciando a situação precária dos uniformes, o que não foi ainda 749 

corrigido e ainda veio, esse ano, com uma obrigatoriedade para esses trabalhadores de 750 

providenciar, pagando com o próprio bolso, esse uniforme. Então relembrando a MR32, que 751 

ela é uma regulamentação que tem que ser seguida pelo serviço de saúde, onde fica claro 752 

que a Instituição pode determinar o modelo e a cor, dentro das normas, mas que a 753 

responsabilidade pelo fornecimento é da Instituição de Saúde; Janaina, dep. de administração 754 

fala que já existe uma ata para a aquisição de jalecos; que já foi aprovado, pela área técnica 755 

o comprimento e as medidas; dra. Sandra, do departamento de Atenção Primária, diz que, na 756 

época da pandemia, nas Unidades havia uma roupa chamada “scrubs” de cores variadas que 757 

os funcionários começaram a usar achando que esta roupa poderia substituir o jaleco; que a 758 

cor azul foi escolha deles; Michele, representante do segmento trabalhador pelo SINDSAUDE, 759 

fala que a UBS Alves Dias está sem gerente; dra. Sandra informa que a gerente está lá e só 760 

vai ser transferida quando houver a substituição; Wanda fala sobre a Conferencia de 761 

Assistência Social; Natália fala sobre o direito constitucional de participação social e que 762 

deveria haver espaços adequados para a participação da comunidade no Conselho e nas 763 

Conferência, cadeira destinada  a Assistência Social, pois ela é uma politica intersetorial; fala 764 

da audiência publica, que ocorrerá na Câmara para discutir sobre as pessoas em situação de 765 

rua e convida a todos para participar; dr. Geraldo fala sobre o Consultório de Rua e sobre os 766 

anticoncepcionais de longa duração para pessoas nestas condições; Cristina Martins fala 767 

sobre o fornecimento de absorventes para mulheres e homens trans em situação de rua; 768 



projetos de dignidade; Anderson diz que, segundo informações da imprensa, há 1.200 769 

pessoas nesta situação e pergunta se os números conferem; Cristina Martins informa que 770 

foram mapeadas 720 pessoas; Anderson pergunta quantas são as vagas de albergues; 771 

Cristina Martins informa serem 120 vagas; Anderson diz que este número, insuficiente poderá 772 

refletir na Saúde e sugere ser este um tema de debates entre as secretarias; Cristina Martins 773 

esclarece que tem estreitado reuniões com a SAS devido aos pacientes que após alta 774 

precisam continuar o tratamento; Anderson sugere um GT para debater pautas em comum 775 

entre a Secretaria de Saúde e a Secretaria de Assistência Social; Soninha fala sobre as 776 

residências terapêuticas; Geraldo explica a diferença entre residência inclusiva e residência 777 

terapêutica; que a residência inclusiva é da Assistência Social e a residência Terapêutica é 778 

da Saúde; que os ILP se destinam apenas para maiores de 60 anos e temos alguns casos de 779 

menores de 60 anos e sobre a dificuldade de se conseguir um local para eles; em seguida dr. 780 

Geraldo fala sobre o Programa mais Médicos; que São Bernardo tem 45 vagas, saiu um Edital 781 

com 15 vagas disponibilizadas e houveram 10 interessados; que um não compareceu e um 782 

desistiu e, portanto, 7 vagas em aberto; que São Bernardo tem 45 vagas Mais Médicos; que. 783 

hoje temos 18 vagas ocupadas; que a semana passada, saiu um edital, onde foram abertas 784 

15 vagas para nós; que apareceram 10 interessados, um não compareceu e um já desistiu; 785 

que houveram 25 mil médicos interessados, com CRM, segundo informações do Ministério 786 

da Saúde; que tem também os médicos brasileiros formados no exterior, que não têm CRM e 787 

por último os estrangeiros; que o Ministério da Saúde criou uma nova modelagem no 788 

Programa onde o salário pago aos médicos será descontado do repasse, sendo que outras 789 

despesas, como moradia, ficariam por conta do município; se hoje existem 170 médicos no 790 

Programa Saúde da Família; que tem um número grande de pessoas atendidas, cada uma; 791 

que a ideia do Ministério é deixar um número menor de pessoas por cada equipe; que  a 792 

cobertura do programa atende 75% da população e a ideia é ampliar; em seguida foi 793 

apresentado um vídeo com os serviços de saúde oferecidos pelo município e apresentado ao 794 

BID. Esgotada a pauta e nada mais tendo a ser discutido ou esclarecido, os trabalhos foram 795 

encerrados as 17h. Eu, Maria Cristina Lopes, secretária executiva, redigi a presente ata que, 796 

após aprovada, segue assinada pelos conselheiros presentes à reunião. 797 
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